

# BOLETÍN

DE LA

## Federación Agrícola Mirobrigense

SEMANARIO RELIGIOSO-SOCIAL Y DE NOTICIAS

DIRECCIÓN: Palacio Episcopal. \* (CON CENSURA ECLESIASTICA) \* ADMINISTRACIÓN: Plaza Mayor, 21.

Este BOLETÍN  
se envía gratis a los Sindicatos  
Federados.

SEGUNDA ÉPOCA  
Martes 14 de Octubre de 1913  
AÑO V. | NUM. 2.

Suscripción: Trimestre 0,75 ptas.  
Para los socios de los Sindicatos 0,50.  
Número suelto 5 céntimos.

### No hay derecho

El Ministerio de Instrucción pública, sobre todo desde que el Sr. Burell ocupó esa poltrona, viene siendo un filtradero de millones tan enorme, que ni creemos que le iguale lo que nuestra *penetración pacífica* en Marruecos nos está costando, con costarnos tanto.

Y sin embargo, y a pesar de las solemnes promesas que vienen haciendo en sus discursos los Ministros de Instrucción pública y los Directores de primera enseñanza, ni se construyen escuelas fuera de las que fundan algunos particulares amantes de su tierra y las que levantan los municipios que pueden todavía arrimar algo el hombro aun arriesgo de derrengarse por completo, ni acaban tampoco de desaparecer en los maestros los sueldos menores de mil pesetas, como mil y mil veces se tiene prometido.

Pero ¿qué tiene esto de extraño? ¿Qué importa a todos esos caballeros que los maestros se mueran de hambre y que los niños estén en lugares indecentes, sin luz, sin aire respirable y hacinados como sardinas en banasta? Pero en cambio vive con hartura y goza de comodidades la jauría insaciable que hace algunos años tiene el monopolio de meter la cuchara en ese presupuesto; y se crea en Madrid una Escuela de instrucción de la mujer que nadie sabe donde radica, pero sí que los profesores y profesoras nombrados entre los paniaguados vienen cobrando pingües sueldos; y se adquieren, Dios sabe como y en donde, bibliotecas circulantes para hartar de intelectual bazofia los cerebros de los maestros, ya que en muchos casos no puedan hartar sus estómagos de pan; y todo se vuelven cursos y cursillos con buenas dietas para los del asa, y no contrae matrimonio ningun *zangolotino* hijo de alguno de los de casa, de esos que se figuran

que el pan se dá en los árboles amasadito ya y todo, porque nunca supieron como se gana, que no obtenga una pensión para ir por unos meses al extranjero a estudiar... el modo de pasar la luna de miel confortablemente y sin gastos para la familia. Esto es sencillamente asqueroso e intolerable.

El actual Ministro de Instrucción pública anunció en Jaén que "el Gobierno llevará al próximo presupuesto un aumento de veinte millones, con los cuales se construirán escuelas con arreglo a los procedimientos modernos, se mejorará el material de enseñanza, y se aumentarán los sueldos de los maestros."

Permítanos el Sr. Ruiz Jimenez que dudemos, no del aumento de los veinte millones, eso nó: sinó de su empleo. Ójala nos equivocáramos. Pero ¡si eso mismo, y con la misma formalidad han venido diciendo todos los que le han precedido!

Somos amantes como los que más de todo lo que signifique fomento de la educación y cultura de nuestra patria y dignificación de la sufrida clase del Magisterio. No participamos, ni mucho menos, de las disolventes doctrinas de Tolstoi cuyas obras metió en las famosas bibliotecas el no menos famoso Altamira de funesta recordación.

Pero, francamente, cuando pensamos en que esos millones llevarán la misma ruta que los de los anteriores presupuestos: cuando meditamos que han de servir para que pasen la luna de miel en el extranjero esos "zangolotinos", de que antes hablábamos: o para que vayan a *darse pisto* en Congresos internacionales algunos prestigios de saber y competencia muy discutibles: o acaso a arrojar como Simarro puñados de cieno y barro sobre el rostro de la misma patria que le pagaba para que la honrara y enalteciera, mientras que los hijos de Juan del pueblo, a quienes se estruja más cada día para hacerle sudar esos millones, tienen que partir también para el ex-

Rev 468

tranjero en busca del mendrugo de pan que se les arrebató, comprendemos muy bien que tenga partidarios la *resistencia pasiva al pago del impuesto*, que aconsejaba el visionario conde de Iasnaya; porque, si bien es cierto que el Estado puede exigir a los ciudadanos que contribuyan al sostenimiento de la cosa pública por modo equitativo, también lo es que, para rebañar los roñosos céntimos que significan el pan que el pueblo necesita para no morir de hambre a fin de engordar con ellos a unascuantas docenas de vividores... para eso, no hay derecho.

## El Caracolismo

La palabreja *se las trae* ¿no es cierto? Pues conste que no somos nosotros los que para ella pretendemos un lugar en el Diccionario de la lengua. Una hoja volante de la A. S. P. la aplica, para calificar cierta enfermedad, ya endémica entre los españoles, y nosotros no hacemos más que repetirla al tratar de esa enfermedad, arraigada quizás como en ninguna otra, en nuestra región.

El caracolismo: ni matar ni morir; vivir como se pueda; lo más plácidamente posible, sin exponerse, por nada ni por nadie, a molestias y peligros que nos puedan turbar la digestión.

Metiditos en nuestras casas, como el caracol en su concha, solo nos atrevemos a hombrar cuando el sol fecundante ha llenado la tierra de flores, y estamos seguros de que ningún peligro puede amenazarnos. Entonces imitando al caracol estiramos nuestros cuerpos, y luciendo nuestras conchas de nácar, gallardos, orondos y satisfechos, paseamos nuestra valía por el círculo de nuestras relaciones particulares sin más preocupación que nuestra estimada persona y sin importarnos un pito las hondas cuestiones que en la sociedad, y a nuestro alrededor se agitan. ¡Ah! esas no van con nosotros: hombres tiene la sociedad que las resuelvan: nosotros tenemos bastante con cuidar de nuestra concha, para resguardarnos en ella, cuando el temporal apriete o lucirla orgullosos cuando la bonanza asome. Esto no obstante tenemos derecho a poner el grito en el cielo cuando cualquier ruido nos molesta.

—Es intolerable, si señor: en el ayuntamiento se nos ha encaramado el *porquero* (histórico) y está haciendo sufrir al pueblo las consecuencias de su bárbara incultura.

—Pero ¿y como lo han dejado ustedes?

—Pues muy sencillo; todo el mundo se metió en su casa; nadie quiere quebraderos de cabeza; y luego... ya sabe V. *el que trabaja pa el común no trabaja pa ningún.*

Caracolismo, puro caracolismo.

—Aquí es imposible la vida, entre el secretario y el alcalde están haciendo un pan como unas hostias; ni respirar podemos sin pedirle permiso a sus señorías.

—Y ustedes ¿cómo lo consienten? ¿No los conocían de antemano?

—Sí, pero ¿quién se va a meter con ellos? ¿quién se iba a poner en frente?

Caracolismo, puro caracolismo.

—Calle usted ¡hombre! yo no sé, para que pagamos tanto empleado; esta calle está intransitable, vea usted el empedrado, las aceras gastadas y llenas de baches, la inmundicia reina y señora del pueblo entero, la blasfemia y la barbarie, en pleno predominio del ambiente; aquí no hay autoridad ni hay alcalde, esto no es pueblo de España, esto es aduar del Rif, y ¡con tan poco, con tan poquísimo como podía estar esto como una taza de plata! Porque créame usted, aquí no hace falta más que voluntad, dinero sobra sabiendo administrarlo, pero como no van al Ayuntamiento más que para lucir la medalla, pues...

—Pues no los dejen ustedes ir. Personas hay en el pueblo capaces de elevar con sus prestigios el nivel moral de la representación que el pueblo les confía. Usted mismo amigo mío, haría un excelente alcalde, ¿por qué no va usted al Concejo?

—¿Quién; yo? Estoy muy bien en mi casa, déjeme usted en paz de baraundas.

Caracolismo, puro caracolismo.

Excelentísimos señores caracoles, vosotros que os pasáis la vida cuidando de vuestras conchas y haciendo de vuestras personas el centro del universo mundo, sin molestaros por nada ni por nadie, sin sacrificar un momento de tranquilidad por el bien común: dejad ya de dar chillidos contra el *porquero* que con el baston de alcalde os malla, contra la sociedad ilícita de ese alcalde y secretario que os asfisia, y contra el que por lucir la medalla y darse pisto, se os metió en el Concejo sin cuidarse para nada de las calles desempedradas y de la blasfemia libre que os atormentan.

Las elecciones están cerca y esa es la hora. Salid, pues, de vuestra concha, excelentísimos caracoles, echad a un lado a los que bullen,

husmean y se bajan a pedirlos de rodillas el sufragio; esos no hacen falta maldita en los concejos, lo mejor que pueden hacer es no hacer daño, aunque muestren muy hermosa la etiqueta. Entre vosotros están precisamente los administradores que el pueblo necesita, por que en los hombres de bien es donde mas ha arraigado el fatal caracolismo. Buscadlos a la luz del sol en estos días: el pueblo os lo manda y la sociedad así os lo exige, y mas aun, os pedirá cuenta muy estrecha, algún día, si persistís en vuestro antisocial caracolismo. Porque como dice muy sabiamente la hoja volandera de la A. S. P. "El caracolismo personal, se traduce en *nihilismo* social," y luego añade: "¡No hubiera anarquismo, sino hubiera caracolismo!"

ZARZAMORA.

## Las Cajas rurales

Por fecunda y generosa que la tierra se muestre para el hombre, no es, sin embargo, tan pródiga, que espontáneamente y sin ayuda ajena, reparta sus opulentos dones.

No. Necesita tambien que el hombre la trabaje, necesita que sobre ella derrame los sudores de su frente, a la vez que elementos que que la fertilicen, para arrancarle el codiciado tesoro de sus frutos.

Y esto lo realiza preparando con sus labores lecho mullido a las semillas, que en ella há de arrojar; depositando materias fertilizantes, que hagan posible la germinación o la acrecienten; protegiendo con solícito cuidado las pequeñas plantas para que no perezcan, y recogiendo en fin a su debido tiempo la cosecha que la fecundidad de la tierra ayudada del agricultor, ha llegado a desarrollar y sazonar. Con estas labores alterna la cría de ganados hermanos gemelos de la Agricultura, y busca tambien en la industria agrícola nuevas fuentes de riqueza.

Pero para todas estas cosas el agricultor necesita capital, le es necesario dinero. Porque sin él no puede adquirir los abonos, los instrumentos de labor, los animales indispensables para los trabajos del campo; porque la siembra, el cultivo, la recolección no se realizan sin gastos. Dinero supone la construcción de vivienda adecuada para el labrador, o de almacenes de productos, o de estabulación del ganado, y dinero en fin el ejercicio de las industrias agrícolas.

¡Y cómo podrá el labrador disponer en la mayoría de los casos de ese capital? ¿Dónde

está el crédito que le permita obtenerlo en ventajosas condiciones?

Hay un medio eficaz y asequible al pequeño labrador, que es de suyo adecuado para satisfacer esta imperiosa necesidad. Este medio es la Caja rural del sistema Raiffeisen.

En efecto; el crédito puede ser hipotecario, pignoraticio y personal. El primero no suele estar al alcance del labrador menesteroso, que es precisamente a quien se trata de favorecer, y el segundo ofrece también para él muchas dificultades. Resta pues que lo único, como si dijéramos, que puede ofrecer como garantía es su crédito personal.

Y cómo este crédito en las debidas condiciones es la garantía suficiente y no se exige otra en la Caja rural del sistema Raiffeisen, lógicamente se deduce que las indicadas cajas son el medio más adecuado para proporcionar al pequeño labrador los elementos necesarios para cultivar la tierra en condiciones ventajosas para el.

Porque el sistema Raiffeisen realiza en la práctica el ideal de lo que ha de ser el crédito rural, para que de él pueda aprovecharse con fruto el pequeño labrador.

Este ha de ser accesible, sin distinción, a todos los que lo merezcan, aunque no puedan prestar otra fianza que la personal; facil y barato, esto es, que se halle como si dijéramos al alcance de la mano, en la misma vecindad del prestatario, y no exija gastos para obtenerlo, a la vez que de módico interés sin cuya condición serian completamente inútiles todas las demás.

Debe ser también el préstamo de largo vencimiento, aunque admitiendo reembolsos parciales, particularmente en las épocas favorables al agricultor.

Y debe, por último, tener otra condición de la cual en ningún caso absolutamente se puede prescindir, a saber, que el empleo del préstamo sea reproductivo, de tal modo que jamás la Caja rural hará un préstamo cuyo importe pueda consumirse no solo ya en gastos superfluos, pero ni aun en las cosas necesarias pero de suyo improductivas.

Y decimos que el crédito rural en estas condiciones es el ideal porque, como fácilmente se comprende, de este crédito es capaz todo labrador que sea honrado, económico, laborioso, que tenga en fin, esas virtudes, que afortunadamente adornan aun a la mayor parte de los labradores de nuestros pueblos.

Y que el sistema de Cajas rurales Raiffeisen realiza ese ideal, lo iremos viendo en sucesivos artículos, con solo dar a conocer en que consiste esa hermosa institución, que tan-

tos y tan copiosos frutos ha producido ya entre los agricultores, y que está llamada a producirlos mayores cada vez. Institución ya muy conocida y practicada en nuestra patria, y que, Dios mediante, esperamos en plazo breve ver difundida por los pueblos de nuestra diócesis. Particularmente donde existe el Sindicato Agrícola debiera también establecerse la Caja rural, que sería un auxiliar poderoso para la vida y las operaciones de aquel.



## El problema del trabajo

(DE COLABORACIÓN).

Una vez más tenemos planteado el problema local, que periódicamente se viene presentando todos los años y en igual época: el problema del trabajo.

No es nuestra ciudad de las que presencian y sufren las consecuencias de esas crisis obreras que ocasionan las luchas entre el capital y el trabajo; falta aquel o por lo menos no está en acción entre nosotros, y por consiguiente no puede luchar con este; el paro entre nosotros es siempre forzoso, y nunca debido a las huelgas. No pueden estas tener lugar donde no hay trabajo.

Por este año parece estar conjurado el peligro con las obras de defensa del Agueda en proyecto; pero nosotros nos preguntamos, ¿es esto resolver el problema o es solo darle largas por algún tiempo?

Todos los años damos una solución provisional al conflicto con obras de carácter transitorio y el invierno que conseguimos tener una particular o pública donde los obreros encuentran trabajo nos quedamos tan tranquilos, sin pensar en lo futuro y prevenirnos para otros años, y cuando llega otro, es necesario improvisar obras, no de utilidad directa y de carácter permanente, sino que respondan únicamente a ocupar al obrero y darles pan por entonces.

¿Es que el problema no tiene solución entre nosotros? ¿Es que nuestra región es tan estéril que no tenga medios de ocupar a sus habitantes y producir para ellos el pan necesario? De ninguna manera. Vivimos en una región cuya agricultura, desatendida y atrasada como está, fuerza es confesarlo, produce más que lo suficiente para atender a la alimentación de su población; buena prueba de esto es la gran exportación de cereales y frutos de esta región. Y en cuanto a las industrias, con

una mirada retrospectiva sobre la historia de nuestra ciudad y sus antiguas fábricas de curtidos, hilados, harinas, etc., quedaría probada la posibilidad de su establecimiento.

¿Qué ocurre pues, y cual es la causa de la falta de ocupación y trabajo para el obrero en una región donde parece que debiera sobrar aquel? ¿Cual es la explicación de esta paradoja?

Varias tiene, en nuestro entender, y sin perjuicio de ocuparnos en otras ocasiones de algunas más, hoy vamos a apuntar una, para que cuantos puedan y quieran pongan lo que esté de su parte para coadyuvar al remedio.

No anda la agricultura regional tan sobrada de brazos, como podría creer cualquiera que atravesara nuestra Plaza mayor en las primeras horas de la mañana, de uno de estos días. En el campo podrían encontrar ocupación muchos de los que lo esperan en la ciudad, si lo buscaran allí. Estamos precisamente en una época, la sementera, en la que más de una vez, y más de un año hemos oído quejarse a los labradores, entre los cuales vivimos, de la falta de jornaleros, que sepan y quieran trabajar en las faenas agrícolas.

Una orientación de emigración, siquiera fuera transitoria de la ciudad al campo, para contrarrestar la crisis producida por la contraria del campo a la ciudad y del campo al extranjero, pudiera dar parte de solución al problema.

Si los obreros de nuestra ciudad supieran todos, y los que saben quisieran trabajar en el campo, no habría tantos parados, pues en las múltiples ocupaciones de las faenas agrícolas podrían ocuparse durante largas temporadas, como ya lo hacen algunos que conocemos, sin perjuicio de volver a trabajar en sus oficios de albañiles, carpinteros, etc., cuando en estos oficios encuentran ocupación, si bien muchos de ellos harían muy bien en renunciar por completo a estos y dedicarse a los del campo, donde tendrían, es verdad, mas penoso y rudo trabajo pero constante y remunerador.

Y no se nos diga con respecto a lo de remunerador, que los jornales del campo son inferiores a los de la ciudad, porque saben muy bien los peones de albañil, carpintero, etc., que los criados de labor disponen mejor de cinco duros, es frase oída a muchos de ellos, que los que se dedican en la ciudad a otras ocupaciones.

Y conste que no es esta, como dejamos dicho mas arriba, más que una pequeña parte de solución para el problema que nos ocupa; ni está la agricultura de nuestra región, sobre

todo en Ciudad Rodrigo, en las condiciones de aportar toda la parte que le corresponde en dicha solución, pero de esto nos ocuparemos otro día.

Por hoy baste saber que en el campo, sobre todo en los pueblos vecinos, podrían encontrar trabajo muchos de los que no lo tienen en Ciudad Rodrigo, y que harán una obra buena y de gran mérito agrícola los que aprovechen el ascendiente que sobre algunos obreros tienen, para aconsejarles que, renunciando a un poco de libertad mal entendida, se sujeten a trabajar en el campo, donde no les irá tan mal.

JOAQU.

## REVISTA DE MERCADOS

La situación del mercado, en lo que se refiere a cereales es casi la misma de la pasada semana sin que se note variación notable en los precios. En el extranjero ha habido ofertas algo mejores de Rusia y del Canadá, sobre todo en Francia.

Nuestros labradores continúan reservándose todo lo posible en espera de mas altos precios, no vendiendo más que lo necesario para salir de apuros, y los acaparadores cogiendo todas las pequeñas partidas que se le ofrecen.

La vendimia está terminando en la Ribera, y la cosecha resulta buena y en algunos pueblos hasta abundante; la de almendra muy buena.

He aquí los precios en los principales mercados por fanega de 94 libras:

	Trigo.	Cen- teno.	Ce- bada.	Avena	Alga- rrobas	Gar- banzs.
París . . . . .	46	35	„	35		
Barcelona. . . . .	58	43	41	29		
Zaragoza. . . . .	51	42	38	20		
Valencia. . . . .	51	41	33	26		
Sevilla. . . . .	50	41	36	26		
Badajoz . . . . .	50	40	36	26		
Madrid . . . . .	54	42	40	29		
Salamanca . . . . .	50	37	32	27		
Medina . . . . .	50	36	32	24		
Valladolid . . . . .	49	36	30	26		
Búrgos . . . . .	49	40	31	26		
Zamora . . . . .	49	40	35	28		
Palencia . . . . .	49	36	32	28		
Rioseco . . . . .	48	35	32	24		
León . . . . .	49	36	30	27		
Nava del Rey . . . . .	49	34	32	25		
Peñafiel . . . . .	48	36	36	23		
Ciudad Rodrigo . . . . .	49	38	34	„	46	120

## OBRA DE CARIDAD

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre un interesante artículo publicado esta semana en la «Hoja Dominical» de Ciudad Rodrigo.

servidores: «¡Cuidado con ese pellejo!»

Avergonzado Melanchton del mal ejemplo que daba todo un Príncipe del Protestantismo, tomó la palabra para pronunciar un discurso sobre la templanza, tejido todo él con maravilloso artificio de autoridades de la Escritura y conceptos filosóficos, y al que nadie prestó la más mínima atención, si no es el Elector de Magdeburgo, quien, después de oírle un rato, hastiado de tanto sermoneo, se levantó de su puesto y, acercándose al predicador, le dijo: «Calla, maestro, que a este pueblo de dura cerviz mejor lo doblegan y echan por tierra unos vasos de mosto, como al de Hesse, que tus pláticas sobre la templanza. ¿No ves que nadie te escucha?»

Melanchton reparó en que el Elector tenía razón y calló; se sentó en su sillón, lanzó una ojeada de desprecio sobre todos los convidados desde el Duque hasta Lutero y en su interior maldijo la Reforma y a sus hombres, que eran la causa de que triunfase tanta ignorancia y tanta desvergüenza. Quiiso entonces tener valor para confesar que

cruzaban de punta a punta del salón, estableciendo entre unos y otros ora corrientes de mutua inteligencia, ora de acaloradas discusiones.

En torno del círculo que formaban los comensales se veían ceremoniosos, solícitos y fatigados, por el continuo mudar platos y manjares, los servidores del Duque.

Este parecía haber perdido aquél día su carácter astuto y taciturno, substituyéndolo con esa jovialidad ficticia y habladora, producto híbrido del orgullo y el estómago satisfechos, que en un momento de inusitada francachela le hizo vomitar cuantas palabras brutales, y frases torpes había aprendido en su larga carrera militar, al calor de las hogueras en los vivacs y bajo las tiendas de los campamentos. Llegó a creerse orador y así, alzó la copa rebotante de añejo y espumoso vino y entre aplausos de cortesanas, príncipes y doctores brindó por el fin de la Iglesia Romana, la prosperidad de los estados protestantes, la belleza de las damas presentes y el ingenio, celo y sabiduría de los maestros y apóstoles de la Reforma.

En él encontrarán un medio fácil de cooperar a una obra altamente meritoria.

El mencionado artículo se titula «Un llamamiento a las almas caritativas.»

## Amor de madre

(TRADUCCIÓN DE VERDAGUER)

Hijo perverso a su perversa amante  
Una mañana le decía así:  
¡Oh, de mi cielo el astro mas brillante!  
Dí, ¿qué quieres de mí?

Te daré de la casa de mi padre  
Un tesoro que sacie tu ambición...  
Te daré las alhajas de mi madre...  
— Dame su corazón.

El hijo volvió a casa; madre dormía  
Amorosa soñando en él quizás  
Porque el sueño que sueña noche y día  
Es su hijo nada más.

El pecho le abre y sin piedad le arranca  
Su pobre corazón con daga cruel,

Su corazón que palomita blanca  
Late solo por él...

Cual áurea lámpara al sacarlo fuera  
En su diestra se agita con fervor...  
— ¡Corazón de mi madre si supiera  
Que aun palpitas de amor!..

Andando, andando el temerario hijo  
De su amada cayó junto al umbral  
Y el corazón dulcísimo le dijo:  
— ¿Hijo te has hecho mal?

FERNÁN.

## SECCIÓN DE NOTICIAS

El día 12 terminó la novena de nuestra Sra. del Pilar que las socias de su Corte de Honor dedicaron a su Excelsa Patrona.

La misa de comunión la celebró el celoso Director de la asociación D. Antonio Calama, estuvo muy concurrida.

Por la tarde se celebraron los cultos de costumbre, rosario, novena y salve, y sermón que estuvo a cargo del ilustrado sacerdote D. Angel Posadas, que puso de relieve los grandes milagros de la

Lutero, como jefe de éstos, se vió obligado a responder. Y lo hizo brindando con una copa de generoso mosto del Rin, que le ofreció Catalina Bora. En su discurso, que no fué largo a pesar de su amaneramiento seudoclásico, felicitó el heresiarca a su espléndido anfitrión por lo abundante y rico del banquete y le tributó los títulos de protector de la Iglesia y padre de la Patria; revolvió luego su oratoria contra el Papa y rompiendo las trabas de la Retórica y del comediamento, lo motejó de bestia infernal, verdugo de las almas y tirano de las conciencias, terminando su fogosa peroración con un período imprecatorio de vehemencia luciferina, en que con ademanes de condenado pidió al cielo todo género de desgracias y maldiciones para el Pontífice Romano.

Una verdadera tempestad de aplausos cuyos ecos oyeron con júbilo los espíritus del mal en los abismos, acogió las últimas palabras del orador. Este la recibió con desdén, arrellenándose en su asiento, y paseando por todos los lados una mirada de triunfo.

Luego pretendió hablar el Landgrave de

Hesse, pero, al levantarse, completamente ebrio, se cayó sobre el vecino de la derecha, derramando su copa llena de vino tinto en los vestidos de las damas y caballeros, que estaban a su alrededor. Una violenta protesta salió de los labios de todos los damnificados, particularmente de ellas, contra el pretendido orador, que hacía esfuerzos inútiles para poner recto su cuerpo tambaleante, y ordenar las palabras que incoherentes tartamudeaba su lengua.

La confusión crecía por momentos; unos le decían que hablara, otros que se callara, quien se quejaba de las manchas de su vestido, quien las celebraba con francas risotadas y el Landgrave, deseando contestar a todos, se agarraba a su sillón y a la mesa para sostenerse; pero todo fué inútil: al querer hacer una inclinación a una señora, justamente indignada contra él, le faltó el equilibrio y volvió a caer en tierra, lanzando una blasfemia.

Un clamoreo general le acompañó en su caída, mientras el de Sajonia, con sonrisa setúpidamente maliciosa, gritaba a sus

Virgen del Pilar, exortando a las devotas para que otros años puedan comulgar mas niñas pobres, como se viene haciendo en Zaragoza: terminó la fiesta con un himno a la Virgen del Pilar.

El altar arreglado por varias cortesanas, estaba con verdadero gusto.

\*  
\*\*

El día 9 de los corrientes falleció en la paz del Señor el Emmo. Cardenal Aguirre, Primado de las Españas, varón sapientísimo y humilde: deja un vacío grande en el Sacro Colegio Cardenalicio. Su Santidad Pío X le habia encomendado la dirección de la Acción social católica en España y a las Normas que dictó, ha procurado siempre sujetarse y continuará sujetándose este BOLETÍN.

Descanse en paz el ilustre purpurado.

\*  
\*\*

Para Membribe salió el Ilmo. Sr. Vicario Capitular de Tarragona, Obispo electo de Solsona.

\*  
\*\*

Ha llegado el M. I. Sr. D. Francisco Marsal, Dean de la S. I. Catedral, y Provisor de la Diócesis.

\*  
\*\*

El domingo 12 de los corrientes bajo la presidencia de D. José Bernal, se reunió la Junta Tradicionalista de esta ciudad y su distrito, para cambiar impresiones acerca de los trabajos de propaganda realizados desde su constitución y en vista del buen resultado obtenido, segun nos dicen; se acordó la apertura del «Círculo» en breve.

\*  
\*\*

Se encuentran entre nosotros los Excmos. Señores Marqueses de Castellanos y su bellísima sobrina Carmen González. En su honor celebró, ante la casa de los Excmos. Marqueses de Villa-Alcázar donde se hospedan, un concierto la Banda Municipal.

\*  
\*\*

El viernes por la mañana saldrá el Ilmo. Señor Obispo a girar la Santa visita Pastoral, por los arciprestazgos de Martiago (centro de Atalaya) y el de Yeltes.

\*  
\*\*

Hemos recibido la visita de «La Hoja del Valle de Hedro», la importante revista de París «La Vie agricole et rurale», «El Sindicalista» de Bilbao, y «La Iberia» de Ciudad Rodrigo, con los que gustosos establecemos el cambio.

\*  
\*\*

El martes último ingresó en la carcel de esta ciudad Emilio Barvagués, a quien la Guardia civil detuvo cuando vendía en la feria unos cerdos que por lo visto no le pertenecian.

\*  
\*\*

En Villares de Yeltes a la temprana edad de veinticuatro años, ha fallecido victima de larga y penosa enfermedad contraida en los campamentos de Melilla, el valiente soldado de artillería de

montaña Prudencio Rodriguez, hermano de nuestro particular amigo y aventajado alumno, que fué de este Seminario, D. Jesús Rodriguez, Presbítero, al cual lo mismo que a su familia acompañamos en su justo dolor por tan sensible pérdida.

\*  
\*\*

El jueves 16, a las siete de la noche, dará comienzo la Escuela nocturna para adultos que como en años anteriores, funcionará a expensas de nuestro Ilmo. Prelado, en el salón de actos del Seminario Conciliar.

\*  
\*\*

Salió para Madrid el Presidente de la Federación y estimado amigo nuestro D. Clemente de Velasco, con su señora e hijos; para el mismo punto la Excm. Sra. D.<sup>a</sup> Antonia Monasterio de Alonso Martinez, con sus hijos, después de haber pasado una larga temporada en la finca de Fresno.

\*  
\*\*

El jueves 10 contrajo matrimonio en Lumbralles, con la bella señorita Abundia Pablos Montes, nuestro particular amigo D. Martín Rengel, Teniente de Infantería.

Le deseamos eterna luna de miel.

\*  
\*\*

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros amigos D. Aureliano Sánchez Ferrero, Notario de Guarón (Zaragoza), D. Tomás García, propietario de Villavieja, D. Manuel Hurtado, Médico de Fuenteliante, D. Cándido García, coadjutor de Gallegos, D. Faustino Paz Moro, Párroco de Morasverdes y D. Deogracias González, de Atalaya.

\*  
\*\*

El sábado en la noche unos cuantos mozalvetes armaron en la Plaza Mayor, una mas que regular zambra de blasfemias y estacazos. Resultaron heridos Juan Rodriguez y Pablo Nicolás.

\*  
\*\*

La Guardia civil celebró el pasado domingo la fiesta de su Patrona, con misa rezada en S. Agustín, con asistencia de las autoridades y de todos los cuerpos francos de servicio de esta Plaza.

\*  
\*\*

En la Audiencia provincial de Salamanca se han visto en estos días los juicios por jurados, contra Baltasar Rodriguez, Pablo Alonso, Tomás Bernal y José Dominguez; habiendo sido absueltos.

\*  
\*\*

Ha fijado su residencia en esta ciudad el Excelentísimo Sr. General D. Alejandro Vegas.

Sea bienvenido.

\*  
\*\*

Ha obtenido el grado de Licenciado en la facultad de Derecho en la Universidad de Salamanca, el ilustrado sacerdote de esta Diócesis y muy querido amigo nuestro D. Eloy Montero.

Reciba nuestra enhorabuena.

Agradecemos a nuestro querido colega «Avante» las palabras de aliento y bienvenida que nos dedica en su último número, estimando en mucho el concurso que nos ofrece.

\*\*

De MELILLA.—Han ascendido por méritos de guerra al empleo de 2.º Teniente D. Hilario Cid y al de sargento D. Miguel Fonseca; y condecorados con cruz roja pensionada D. Alfredo González Larrea y D. Daniel Serradilla.

Seáles enhorabuena.

\*\*

El eximio tribuno tradicionalista Vazquez de Mella, ha publicado un importantísimo artículo nota culminante de la semana; de él piensan ha-

cer los jaimistas una enorme tirada que repartirán profusamente por toda la Península.

\*\*

El día 15 del presente, se celebrará la fiesta de Santa Teresa de Jesús en la iglesia de S. Agustín.

La misa solemne será de nueve a diez y en el ejercicio de la tarde predicará el Rdo. P. Superior del Corazón de María, dando principio a la novena que será todos los días a las seis de la tarde.

\*\*

De paso para la corte hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo D. Antonio Marti Calvarro, canónigo de la S. I. Catedral de Madrid.

\*\*

## SECCIÓN DE ANUNCIOS

### GRANDES FÁBRICAS

Abonos químicos y Primeras materias

HIJO DE MIRÁT  
Salamanca

SUCURSAL EN CIUDAD RODRIGO

Juan Moreno Castro

Comercio de la Sra. Viuda de Sebastián Iglesias

GRAN SURTIDO EN PARAGUAS.—  
Gorras. —Sombreros. —Juguetes. —Re-

lojes. — Baules. — Maletas. — Calzado.—  
Objetos para Catequesis y para el Culto  
Divino. Plaza Mayor, 28 y 30, Ciudad  
Rodrigo.

CAFÉ Y FONDA ≡

 UNIVERSAL

de VICENTE CUSTODIO, Dámaso  
Ledesma (antes San Juan,) 1 y 3,  
Ciudad Rodrigo.

Servicio esmerado.—Habitaciones cómodas.—Coches a todos los Trenes.—Se sirven Banquetes, Bodas y Bautizos.

# BOLETÍN DE LA FEDERACIÓN AGRÍCOLA MIROBRIGENSE

SEMANARIO RELIGIOSO-SOCIAL Y DE NOTICIAS

(Con censura Eclesiástica).

DIRECCIÓN: PALACIO EPISCOPAL.

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, 21

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Un trimestre 0.75 ptas.—Para los socios de los Sindicatos 0.50 id.—Número suelto 5 cts.—A los Sindicatos Federados se les envía gratis.—ANUNCIOS: Las notas que los Sindicatos envíen de los productos que sus socios deseen comprar, vender o cambiar, serán insertas gratuitamente en la sección de compras, ventas e intercambio.—Fuera de dicha sección los precios por inserción son a precios convencionales, como así mismo los comunicados.